

rales en particular no saben como vencerla. En gran número de ellas el ayuntamiento ha convocado á los contribuyentes, y estas reuniones no han producido en general mas resultado que oirse la declaracion de que la Junta pericial y el ayuntamiento no saben absolutamente como salirse del paso, cuya declaracion no ha sido contestada mas que con lamentaciones en coro, sin producir estas otro efecto que el acuerdo de informarse de como se hacia en los demas pueblos y de ejecutarlo de la misma manera.

Es fácil conocer que esto no es resolver la dificultad, sino aumentarla con la pérdida de un tiempo precioso, y asi es que segun vemos en una segunda circular del mismo Gefe de Estadística eran en 24 de Marzo último muy pocos los pueblos que habian cumplido con la remision de los estados ó plantillas, por cuyo motivo se prorroga el plazo de su presentacion hasta el 15 del presente Abril; pero esta circular amenazado á los concejales con apremios que gravitarán sobre los bienes propios suyos, tememos haya sido causa, involuntaria sin duda, de un grande error á que estamos abocados, tan perjudicial para los pueblos como para la Administracion, error que dará en lo sucesivo lugar á mil reclamaciones fundadas y que aumentará las dificultades de hacer un buen repartimiento.

Parece que asustados muchos ayuntamientos con la idea de esos apremios, han dado oídos á las proposiciones que se les hacen por ciertas personas mas atentas á buscarse un medio de lucrar que á dotar al país de la estadística que se busca, y que les ofrecen extenderles los estados y plantillas de una manera que no sea desechada por la Administracion, pudiendo con ello quedar tranquilo el pueblo y sin mas obligacion que la de abonar por este trabajo una cantidad proporcional á la riqueza del mismo pueblo, que hemos oído si se extiende hasta la de cuatro cuartos ó diez y seis maravedises por vesana.

Ayuntamiento hay que considera que con esta proposicion se le han abierto como si digéramos las puertas del cielo, y sin embargo no se ha hecho mas que imponerle un tributo, que tal vez será el origen y causa de que sea mayor la contribucion que pague en los años sucesivos.

En tal situacion nosotros que ansiamos de todas veras el alivio de todos los pueblos, que consagramos sin retribucion ni ventaja de ninguna especie nuestros débiles medios al amparo de la desvalida poblacion rural, y que nos lisongeamos de tener ya dadas largas muestras de que nos ocupamos de sus males y que es-